

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

| | | |
|----------------------------|---|----|
| España. | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal). | 2 | 60 |

Número suelto 5 cts.
la. atrasado 10 «

HORAS DE DESPACHO

Redacción desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 8 de la noche.

TELÉFONO 27

Offinas: Conquistador, 30

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren debilidad general, neurastenia, postración, vértigos, palpitations del corazón, anemia, dispepsia atónica, fatiga cerebral, pérdida del vigor, enfermedades nerviosas y atónicas en general, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, y así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los remedios más preconizados, y tras largos años de padecimientos, hoy en reconocimiento impercedero se hace un deber de conciencia en señalarlo a todos los que sufren. Esta indicación, de la cual se apreciará el propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir a Carmen García González, y 86, Ronda S. Antonio, Barcelona.

ALMACENES SAN JOSÉ

Brondo esquina Borne—Teléfono 135

- Corte blusita seda a 5'00 pesetas
- Sedalinas corte vestido a 2'50
- Camisetas a 0'50
- Trajes para baño.
- Grandes novedades en telas para vestidos de Señora.
- Camisería, Corbatería, Pañería, Driles, Sombrillas y Abanicos.

PARA COSO BLANCO

Confetti y Serpentina blancas

(Primera calidad)

Se expenden en la Confitería del Paseo del Borne, núm. 20.

KIOSCO "LAS MURALLAS"

Situado en el Real de la Eeria frente al pabellón del Ayuntamiento.

Los dueños de este establecimiento ofrecen al público en general los efectos que en él se expenden a precios económicos y al mismo tiempo se detallan.

Refrescos, helados, vinos y licores de todas clases, Sandwichs, jamón, fiambres, conservas frescas y demás bebidas gaseosas y cervezas.

Queda a la disposición del público desde el sábado 8 del corriente, esperando verme favorecido con la asistencia de mis paisanos y huéspedes que a honrarnos vienen durante el periodo de Ferias y Fiestas. Anticipan su gratitud.

LOS DUEÑOS

Tarjetas postales

con una reducción del cartel de FERIAS Y FIESTAS
Se venden al precio de 0'10 ptas. una en la librería de Amengual y Muntaner.

El proceso Humbert

En la sala

En el amplio salón de juicios donde se ha de reunir la Cour d'Assises para la vista de los Humbert, se han dispuesto sitios especiales para la prensa.

Desde muy temprano hemos empezado a llegar los periodistas. Cada publicación de París y de los departamentos han enviado dos ó más redactores, a más de los ordenanzas correspondientes, a fin de poder comunicar los menores detalles é incidentes del juicio con prontitud.

Los periódicos ilustrados tienen todos representantes y un verdadero batallón de fotógrafos se disponen a hacer funcionar sus «detectives», sacando clichés de varias escenas del acto.

Se han establecido varias barreras para contener al público.

A las diez ha empezado a entrar la gente, llenándose la sala por completo. Puede decirse que no queda sitio ni para un afilar. A pesar de que están abiertas todas las ventanas, el calor es verdaderamente asfixiante.

Algunos jueces empiezan a llegar.

Ha habido necesidad de colocar sillas entre las balustradas y escalones que conducen al estrado.

El público impide a los periodistas de trabajar.

Decepción

El inmenso gentío que esperaba ansioso en los alrededores del Palais, ha sufrido una verdadera decepción. Los acusados, en vez de ser conducidos en el celular dando la vuelta por los muelles, hasta llegar a la entrada del palacio de Justicia, han sido llevados por un subterráneo que pone en comunicación dicho palacio con la conserjería que se halla próxima al mismo.

da declarar. De ellos diecisiete han sido citados por la defensa de los Humberts y tres por la de Emilio Daurignac.

Entre los testigos figuran el señor Leydet, antiguo juez de Poucet y ahora sustituto en el tribunal del Sena, y el célebre Monnier Catani.

La temperatura aumenta. Algunas señoras tienen que salir de la sala por hallarse mal.

Empieza el juicio

Se levanta el presidente y dirige a los acusados las preguntas generales. Román, Emilio Daurignac y Federico Humbert contestan a media voz y con respeto al presidente.

Teresa adopta una actitud insolente y hace las respuestas en tono alto y descompuesto. Al preguntarle el presidente cuál es su domicilio?, contestó Teresa, con voz socarrona, echando previamente hacia el público una mirada de burla:

—[En la conserjería!

Incidente

Como gran parte del público, queriendo ver mejor a la procesada, sube sobre las sillas, se produce un ruidoso incidente con protestas por parte de los que no ven el estrado. El presidente agita la campanilla y amenaza con desalojar la sala si no cesa el tumulto. Se restablece el silencio y continúa la vista.

La acusación

Uno de los magistrados da lectura al acta de acusación. Teresa con ademanes descompuestos interrumpe a menudo la lectura y a voz en grito exclama: mentira, eso es mentira, completamente mentira.

Su actitud es por completo violenta. El presidente y su propio defensor la exhortan a que guarde silencio.

El resto de los interesados escuchan respetuosamente el acta que se lee. Teresa, obliga la por el presidente, permanece silenciosa, pero hace frecuentes movimientos de cabeza en forma negativa y quitándose y poniéndose los guantes, da muestras de una excitación creciente.

La lectura del acta de acusación, que es muy larga, termina a la una y diez.

Desfile de testigos

Después da comienzo el desfile de testigos. Los citados por la defensa de Humbert son 97 y no 17, como equivocadamente se ha dicho.

Muchos de ellos no contestan, entre ellos Lamoreyere.

Otros no comparecen, como el famoso Catani.

Maitre Labori dice que es absolutamente indispensable que acusen a declarar tres presos que han sido citados.

Dice que no debe tomarse en consideración el pretexto que Catani ha dado para no comparecer diciendo que tiene a su hijo enfermo.

Interrogatorio

El presidente pregunta a Teresa Humbert si es cierto que su padre era agente de matrimonios.

Teresa, gritando y levantando furiosamente sus enguantadas manos, contesta:

—Eso es falso, falsísimo, archifalso.

Afirma que los Crauford existen, y exclama: Teresa Humbert es la persona más honrada de Francia.

Una coisal carcajada del público acoge estas palabras.

El presidente se ve obligado a amenazar con echar a los espectadores, pues las risas se prolongan.

El presidente dice a Teresa: Dejad que os interroguen.

Teresa, cuya excitación llega a su colmo, no quiere atender a nada, como si no oyese las observaciones del tribunal, y sigue gesticulando y gritando:

Nada, nada, no quiero oír nada, Teresa Humbert.—dice—no ha engañado a nadie, no ha cometido ninguna estafa ni falsedad y es dignísima nuera de Gustavo Humbert.

(Nuevas prolongadas risas.)
El presidente logra encanular el interrogatorio.

SANDWICHS

Todos los días, desde las dos de la tarde en adelante se expenderán en la Lechería y Horchetería de Juan Alorda (Can Tomás), San Miguel.

Noticias

DE LAS ISLAS

Sóller.—La educación y cria de palomas mensajeras va en aumento de cada día; a los pares de reproducción comprados al azar, ha seguido la adquisición y compra de buenas razas, compra que forzosamente ha tenido que efectuarse en la península, por la imposibilidad de hacerlo en el extranjero, por las miles de trabas y obstáculos que encuentran en las aduanas.

Mucho desearíamos que, por quien correspondiera, se simplificara la introducción en España de esa mercancía y de esa manera pronto contaríamos con pichones de las más afamadas razas europeas.

—En la presente semana parece que ha entrado de lleno la verdadera canícula. Ha habido días, cual el martes, jueves y viernes en que el calor que se «disfrutaba» era verdaderamente fenomenal, y con tal motivo la afluencia de bañistas que han acudido a la playa a poner el cuerpo en remojo ha sido mucha.

Los coches que prestan el servicio entre Sóller y el puerto iban atestados de viajeros y las empresas habrán hecho un buen agosto.

—El vapor «León de Oro» adelantando un día su itinerario, sale esta noche para los puertos de Barcelona y Cette a fin de poder estar de regreso el viernes próximo y salir el sábado de madrugada, en viaje extraordinario, para Palma a fin de que el pasaje pueda presenciar los dos días de fiesta las que se celebran en la capital, y a las que a juzgar por lo desiertas que se ven nuestras calles, ha asistido un tercio de la población flotante.

—Esta mañana a las diez y 20 minutos, estando el cielo completamente despejado y cuando el sol enviaba sus más potentes focos sobre la tierra, se notó que los rayos que al principio, eran de color verde amarillo acabaron por ser completamente azufrados causando no poca admiración en cuantos presenciaron el hecho que ha durado sólo unos diez minutos. Los comentarios a que ha dado lugar este raro fenómeno han sido muchos, de los que hacemos gracia a nuestros lectores por no pecar de pesados. —A. 9 Agosto de 1903.

DE LA CAPITAL

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia, ha publicado una circular advirtiendo a los contribuyentes por urbana que no han hecho efectivas sus cuotas dentro el plazo legal, que podran verificarlo con el recargo del cinco por ciento dentro el plazo de cinco días que marca la ley.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido declarado cesante del cargo de Subdelegado del Gobierno de S. M. en la isla de Menorca don José Luis de Arboleya nombrado en su puesto a don José María Cabanillas que prestaba sus servicios en el citado ministerio.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Binisalem haber detenido a un individuo que resulta ser el autor de haber disparado dos tiros de pistola contra un convecino sin lograr herirle.

Dicho sujeto con la escopeta de referencia ha sido puesto a disposición del señor Juez competente.

—Participa la de Manacor haber denunciado al señor Juez municipal de la misma a un sujeto por haber estropeado la cerradura de la puerta de una casa de campo de aquel término municipal.

—La de Selva da cuenta de haber verificado un robo en una casa de aquel término municipal consistente en 75 pesetas en metalico, tres botanadoras, un afilar, un medallón y una sortija todo de oro, 19 sábanas, una colcha, ocho vestidos, siete faldas blancas, 8 camisas y otras prendas.

Los ladrones entraron por la puerta del corral, forzando diferentes muebles.

Hasta la fecha no han podido ser descubiertos los autores.
—Por la de Esporlas y Luchmayor fueron denunciados a la autoridad res-

pectiva varios individuos por infracción a la ley de caza.

En la tarde de ayer un carreton que transitaba por la calle de San Miguel arrolló a una pobre anciana pastando una de las ruedas por encima de la pierna derecha.

Inmediatamente fué recogida por un transeunte que forma parte de la Comisión de la Cruz Roja, siendo conducida al local que ocupa la sociedad en donde fué curada convenientemente por los médicos don Ramón Rotger y don Antonio Rebas, los cuales certificaron que había sufrido la rotura de la pierna, y en vista de la gravedad y de los pocos recursos que tenía la mujer, fué conducida al Hospital Civil.

Para ayer por la mañana estaba convocada la Junta general extraordinaria de la Sociedad Económica de Amigos del País, con objeto de proceder a la renovación de cargos después del aumento considerable de socios que ha tenido recientemente esta sociedad.

Pero por ocupaciones de su presidente don Francisco Manuel de los Herreros, que se halla ahora muy atareado con motivo de las instalaciones que en la exposición ha hecho S. A. R. el Archiduque de Austria, se aplazará dicha elección para después de las Ferias y Fiestas.

En la tarde de ayer zarpo para Barcelona el vapor Balear después de haber embarcado la correspondencia, algunos pasajeros y carga general.

Por la mañana también salió para Ibiza, el vapor correo Lulio embarcando varios pasajeros y efectos.

El vapor francés Bastian en su último viaje que hizo de Marsella a Palma, fué portador de 167 buitos, consistente en mobiliarios de iglesia, con destino al gran edificio de reclusión en la plaza que el señor Conde de Aymanes construye en las inmediaciones del castro de San Español.

Se halla vacante la plaza de Maestro armero del batallón de Cazadores de Figueras n.º 6.

Los aspirantes que desean ocuparla deberán remitir sus instancias al Teniente coronel del expresado cuerpo.

En la villa de Santa Maria se registraron durante el mes de Julio último 11 nacimientos y 5 defunciones.

En los quince ultimos dias del próximo mes de Octubre tendrán lugar en esta Audiencia exámenes generales de aspirantes a Procuradores que reúnan las condiciones legales necesarias.

Las solicitudes dirigidas al Ilustrísimo señor Presidente de esta Audiencia, deberán presentarse en la Secretaría de gobierno en los quince primeros dias del próximo Septiembre expresando en ella el aspirante si desea obtener título que le habilite para ejercer la profesion en poblaciones en que haya Audiencia en las que no la tengan.

Se cotizan a precio muy elevado (de 5'75 a 6'25 pesetas el quintal) las uvas próximas a ser recolectadas. Atribuyese este escoso de demanda a lo limitada que promete ser en este año la recolección; pues las plantaciones de cepas indígenas quedan totalmente destruidas por la plaga filoxérica, mientras todavía es escasísimo el rendimiento que dan los viñedos reconstituidos con pies americanos.

Por el cabo de policía don Angel Romea, fué anteayer sorprendida una partida de juego de gofo en el «Café Mahonés», logrando ocupar un juego de naipes.

El dueño de dicho café juntamente con los jugadores que fueron sorprendidos, fueron ayer puestos por orden del señor Gobernador, a disposición del señor Juez de instrucción del partido.

Esta noche debutará en el Teatro Principal la conocida bailadora del género español Pilar Santos que tomará parte solamente en las secciones de las seis y siete, respectivamente.

LECCIONES

de 1.ª y 2.ª enseñanza y especiales de frances.—Montesión, 22.

Ferias y Fiestas

La Exposición Balear

Sección de Agricultura e Industria

Como prometimos continuamos hoy publicando la lista de los expositores de la Sección de Industria y Agricultura.

A la lista de las instalaciones que mayor llaman la atención debemos añadir la cerámica de don Pedro A. Cetre la de destilación de alquitran de don Juan Suau, la de cerillas y libritos de fumar de los señores Roca Hermanos, la de Legia concentrada de los señores Quijada y Ridocci, la de licores del señor Horrach, la de calzado de don José Garau Vidal, la de aceites de «Biniforau Vey», la de cepas americanas de don Sebastián Melia, y la de vinos, trigos, legumbres y avellanas de don Francisco Manuel de los Herreros, recogidos en las propiedades del Archiducado de Austria don Luis Salvador.

He aquí la lista de los expositores: Don Juan Deyá aceite y naranjas; don Juan Villalonga, vino seco; don Pedro Jaume, tomates; don Gaspar Martín, vinos; don José Rullán, licores, frutas y ensayos de agricultura; don Antonio Palou, semillas; don Jaime Arrom, palomas; señores Amengual y Muntaner, una estantería con trabajos tipográficos, litografía y encuadernaciones.

Don Pedro Antonio Oliver, un arado; don Bernardo Pericás, tres jaulas; don Luis Fábregas, un porfolio grabado; don Juan Parpal, chocolates; don Guillermo Lull, trigo, legumbres y tubérculos; don Jaime Ripoll, id.; don Juan Vives, algarrobas; doña Catalina Homar, conservas de frutas; don Miguel Más, algarrobas; don Francisco M. de los Herreros, vinos; don Rafael Esteve, aceites y legumbres; don Jaime Puig, aceites y legumbres; don Antonio Rosselló, aceite, trigos y legumbres.

Don Antonio Vives, aceite; don Juan Noguera, anisados y licores; don Guillermo Ordinas, un cuadro con trabajos litográficos; don Juan Sola, un aparato en miniatura para la recogida de almendras; don Juan Vidal Ros, alfombras; don Miguel Mestre, vinos; don Jaime Juliá, habas; Sres. Ridocci y Quijada, legias concentradas y lustres para planchado; don Tomás Capllonch, algarrobas; don Guillermo Vanrell, trigo; don Jaime Oliver, palmitos y coral rojo, pescado en Alcudia; don Mateo Ventayol, trigo, cebada y avena.

Don Francisco Sureda, patatas y remolacha; don Jaime Qués, una sandía; don Gabriel Vidal, palomas mensajeras; don Juan Alemany, jardinería; don Jaime Colom, hortalizas; don Gabriel Singala, palomas mensajeras; don José Rullán, frutas; don Juan Miró, un aparato para gas acético; don José Martorell, palomas mensajeras, don Antonio Pericás, id.

Don Antonio Gelabrt, vinos; don Antonio Ferrer, id.; don Pedro Reus, id.; don Juan Pascual, id.; don Gabriel Liabres, vino; don Juan Pascual, licores; don José Reus, vino; don Antonio Terrasa, id.; don Melchor Quintana, id.; don Juan Salom, id.; don Andrés Juliá, vinagre.

Don Jaime Pons, id.; don S. Ramonell, cebollas y ajos; don José Garau Vidal, calzado, don Bartolomé Barceló, miel; señores Roca Hermanos, licores; don Oafore Cortés, conejos; don Francisco Vanrell, vinagre; don Pedro Riera, trigo; don Jaime Mestre, vinagre; don Guillermo Horrach, licores; don Gil Calomet, un pájaro amaestrado.

Don Jaime Morey, Pielés; don Miguel Fuster, Rus para pudir alhajas; señores Rubio Hermanos, una bicicleta montada níquelada y esmaltada por los mismos; don Sebastián Moranta, aceite y quesos; don Pedro Batle, algarrobas; don Francisco García Moreno, palomas mensajeras; don Francisco Amer, gorras; don Juan Bordoy, cervezas; don Juan Suau, anisados licores y destilación del alquitran; don Sebastián Villalonga, palomos; don Feliciano Fuster, vinos y licores; don Francisco Juliá, sombreros y gorras.

Don Pedro J. Far, vino y vinagre; don Mateo Simonet, Vinagre; don Gabriel Bauzá, embutidos; don Gaspar Sabater, ajos; don Francisco Prats, hormas; don Damían Sabates, objetos de pescar; don Santiago Villalonga, palomos belgas; Albufera de Mallorca arroces; don Juan Melia, cepas americanas, trigo y habas; don Miguel Roca, un libro con láminas de mallorca; don Juan O'niell, palomos.

Don Bartolomé Miralles, palomos; don Bartolomé Aguiló, muebles en miniatura; don Antonio Bosch, instala-

ción de ferretería; don Mateo Castell, cañas y mais; don Pedro Rullan, palomos; don Antonio Clar, instalación de tapicería; don Antonio Pol, algarrobas, manzanas y peras; don Juan Castell, patos y palomos; don Domingo Casanovas, una vitrina con aparatos odontológicos; don Francisco M. de los Herreros, avellanas.

Don Pedro A. Cetre, una instalación de objetos de cerámica; don Antonio Forteza, gallinas; don Luis J. Cardel, palomos; don Francisco Enseñat, idem; don Carlos Alaberen, id.; Sociedad Monte-Toro, quesos y mantecas; don Pedro A. Ripoll, aceite; don Antonio Salom, id.; don Juan Ginard, una mecedora y una silla; don Mariano Massanet, quesos; don Buenaventura, una herradura con instrumentos de veterinaria; don Bernardo Rebas, gallinas.

Don Pablo A. Rebas, incubadoras; Don Pedro A. Ferrá, patos y remolacha; don Pedro Borrás, pan; don Francisco Jaener, pan; don Pedro Estelrich, patos; don Pedro Juan Bauzá, palomos; don Ramón Capó, cantaritos de Felanig; don Eduardo Roca Hermanos, una vitrina con libritos de fumar y fósforos; don Nadal Salom, patos; don Andrés Bestard, una enorme garrapa de mimbre, con una instalación de anisados licores y vinos; don Melchor Lopez, gallos y tórtolas; don Miguel F. Rey objetos de cerámica.

Entre las diversas instalaciones que merecen llamar la atención además de las enumeradas, es la de bastones, polveras y servilletas de enebro, de don Cirilo Reig, de Ibiza.

La hermosa colección de bastones que ha presentado el señor Reig es digna de alabanza por el esmero con que están confeccionados, despidiendo un olor penetrante y agradable propio de la madera.

Felicitemos a dicho expositor por su trabajo.

La corrida del domingo

La autoridad gubernativa ha impuesto a la empresa de la Plaza de Toros, una multa de quinientas pesetas.

Debemos culpar a la empresa de haber tenido poco en cuenta de que se trataba de una corrida de feria y que hubiese por lo tanto, tenido más cuidado con el ganado, especialmente el toro último, un empresario por dignidad no debe presentarlo al redondeo.

Según hemos oído decir el arreglo de los desperfectos causados por el público costará unas 1000 pesetas.

De modo que 1000 pesetas por un lado y 500 por otro, resulta que le costará caro aquel manso, por barato que se obtuviese.

Els cossis

La primera nota alegre de ayer fué la llegada de los típicos danzantes populares titulados «Cossis» de Alaró y Algaida y los «Indios» de Manacor, los cuales se dirigieron inmediatamente a la Casa Consistorial, donde ejecutaron diversos bailes.

Después formando los tres cuerpos de baile un solo grupo, presidido de una pareja de la guardia municipal visitó a las autoridades ejecutando algunos números.

Muchos chiquillos les siguieron, imitando sus alegres y acompasadas piroetas.

La Lotería

Ayer por la mañana se constituyeron en uno de los salones de la Casa Consistorial, el señor Alcalde, el Síndico, señor Muntaner, el Secretario, señor Estades y el Depositario señor Moyá, quienes procedieron al recuento y examen de los billetes sobrantes de la Lotería de la Exposición Balear.

De dicho examen resultó quedar pendientes de venta 1932 billetes, los cuales fueron traladrados, extendiéndose la oportuna acta.

De los números traladrados por el Ayuntamiento, resultaron premiados con 600 pesetas cada uno los números 10.690, 13.745 y 14.925.

Como pudieron ver ayer nuestros abonados, en el suplemento que repartimos con los números premiados con las suertes mayores, el primer premio correspondió al número 7539. Dicho número fué despatchado en la Depositaria del Ayuntamiento a don Miguel Bestard, juntamente con noventa y nueve números más que este señor se encargó de repartir entre sus corresponsales y clientes.

Dicho billete lo expendió en déci-

mos a diferentes personas, así es que dos de los décimos se hallan en poder de D. Jaime Torres sobrino del Sr. Bestard y los restantes se hallan repartidos entre diferentes personas de la villa de Porreras.

A pesar de las gestiones que hicimos no nos fué posible averiguar quienes son los poseedores de los billetes premiados por el segundo y tercer premio, lo que nos hace suponer que los poseedores son personas de fuera de la capital.

Festival musical

Ayer tarde se celebró en la Plaza de Toros el Festival musical, otro de los números del programa de Ferias y Fiestas. Una hora antes de la señalada discurría por las calles afluyentes a la Plaza, regular gentío deseoso de presenciar el concierto musical.

A las cinco menos cuarto aparecieron los orfeones Republicano Balear y la Protectora con sus respectivos estandartes y precedidos de la Banda municipal, siendo saludados por el público con una salva de aplausos.

Seguidamente la orquesta compuesta de 70 profesores, ocupó el tablado levantado en el centro del redondeo y en medio de un silencio sepulcral, su director don Miguel Serra con el toque de aviso con la batuta dió principio a la primera parte con la «Patria!!!» que fué magistralmente interpretada y siendo premiada por merecidos y repetidos aplausos.

Acto seguido ocuparon el tablado compuesto de 150 coristas los orfeones cantando con verdadero ajuste y perfección «Salud els Cantor» y «Fios de Maig a voces solas bajo la dirección de don Francisco Real, y «Gloria a España» con acompañamiento de orquesta y banda dirigida por don Miguel Serra. Todos los números fueron recibidos por el público con repetidos aplausos.

Después de un breve descanso, se ejecutó la segunda parte del programa, «Gran Marcha de las Antorchas» por la Orquesta; «La Maquinista» por los orfeones con acompañamiento de orquesta y danda, «Els Pescadors» a voces solas y por último la preciosa jota del Maestro Clavé «Las Galas del Cinca» siendo aplaudido con verdadero entusiasmo y mereciendo los honores de la repetición.

La función resultó del agrado del público mereciendo especial mención los señores Serra, Coll y Real que con su acertada dirección consiguieron un éxito completo.

Inauguración del Velódromo de Tirador

Una hora antes de la anunciada para el comienzo de las carreras, el trozo de carretera entre la puerta Pintada y el Velódromo era un hormiguero de gente, un ir y venir de carruajes que llenaban el camino del alegre bullicio de fiesta. Era un espectáculo animador. La tarde empezaba con buen pie.

Tanta era la aglomeración de gente en las taquillas que tuvieron que improvisarse otras varias para satisfacer la demanda del público. Los palcos llenos de elegantes señoritas, las sillas todas ocupadas. La tribuna brillante. Empezaba una fiesta simpática.

Se constituye el jurado y a continuación el desfile de corredores.

Se presentan 16. La banda del Regimiento de Baleares núm. 1 amenizó el espectáculo.

La campana congrega a los que han de correr en la primera que es de «junios.» Se presentan nueve corredores y el jurado decide que se corre la carrera en dos series.

Corren los siguientes: Jaime Martorell, Jaime Cortés, Juan Ferrer, Francisco Pla, Pedro Garau, Sebastián Quetglas, Antonio Simonet, Bartolomé Salom, Andrés Forteza y Marcos Gil.

En la primera ganan Sebastián Quetglas, Antonio Simonet y Andrés Forteza y en la segunda Antonio Simonet, Jaime Cortés y Jaime Martorell.

Después se corre la definitiva en la que llega primero Quetglas que ha empleado en el recorrido 1333'33 metros, 2 minutos 28 segundos y a continuación Gil y después Forteza.

La segunda carrera era la regional. Se presentan Francisco Gil, Gabriel Martorell, Jaime Vall de Padrinas, Pedro Miralles, Sebastián Quetglas y Marcos Gil.

Esta carrera despierta interés. Coge el tren Quetglas. Los corredores marchan en compacto grupo pero con velocidad lenta, Gil a la cuarta vuelta aprieta y colocase primero, pero para el primero la meta Martorell, le sigue Miralles y después Gil (F.) Martorell ha empleado en la carrera 3 minutos, 48 segundos. (2.000 metros.)

Se corren los equipos formando tres blancos y tres azules. Ganan los blan-

cos por las cifras siguientes: Miralles 1, Quetglas 3 y Gil (F.) 4.º y pierden los azules que ocuparon los puestos Martorell 2, Vall de Padrinas 5 y Gil (Marcos) 6.

En el descanso presenciarnos un espectáculo interesantísimo. De una inmensa jaula disimulada por follaje arrancan más de 1000 palomas, como nube movediza, y ondulando, ondulando la inmensa bandada se dirige hacia la ciudad. El público prorrumpe en frenética ovación. Los de la Colombolella están de enhorabuena.

La cuarta carrera era de motocicletas. Se presentan dos de marca «Minerva» montadas por Pavon y Escoda. Ganó el primero que empleó para los 4000 metros 28 segundos.

Después se corre la Nacional en la que toman parte Manuel Meira, Miguel Tusqueilas, Gil (F.) Vall de Padrinas, Martorell, Escoda y Miralles.

En la segunda vuelta Vall de padrinas cae, sufriendo una fuerte contusión en el muslo y brazo derecho.

Llega el primero Meira que emplea en recorrer los 3000 metros, 4'40 minutos siguiéndole Turqueilas y Escoda.

Para el campeonato de Baleares se presentan Miralles, Martorell, Quetglas y Forteza. La carrera al principio es poco movida; a la tercera vuelta Quetglas emprende un embalaje que hace animar la carrera, después se retira. Quedan luchando Martorell y Miralles. La última vuelta es emocionante y a la meta llega primero Martorell y rápidamente, a una distancia de un tercio de máquina Miralles.

En obsequio al público los del Veloz que se mostraban agradecidísimos, organizaron una carrera extrinaria en la que ganaron los primeros premios Vall de padrinas, Quetglas, Martorell y Gil (Marcos).

Y se verificó el último número del programa: la suelta de personajes voladores, que si bien no todos volaron a causa del fuerte viento, lo hubo que se levantaron a gran altura seguidos por las miradas de los curiosos.

Al declinar la tarde la concurrencia abandonaba el velódromo, satisficha y la ancha carretera vibraba con el campanileo de innumerables carruajes y el murmullo del gentío que llenaba totalmente las aceras.

Bailes populares.—Fuegos y traca.

A las ocho y media de la noche, como estaba anunciado, dió comienzo en el Real de la Feria este festejo, que con los fuegos artificiales y la traca entretuvo agradablemente a la extraordinaria concurrencia que asistió.

La gente empezó a afiluir al Real a cosa de las ocho, aumentando amedida que avanzaba la hora. El cercado en que se habían colocado varios centenares de sillones y unas cuatro mil sillas alrededor del tablado donde bailaron los típicos danzantes, se llenó casi por completo.

En torno de la valla se reunió también una compacta multitud que ocupaba la vasta extensión del Real. El tránsito se hacía por momentos completamente imposible.

Los asistentes al festejo de anoche se calcularon en un total de más de 20.000 personas. Además estaba concurrenciosos los pabellones del Ayuntamiento y del Circulo Mallorquin especialmente este último, en el que se organizó un poco de baile, y las terrazas de la Casa Esteve y de la Estación del Ferro carril. Las orcheraterías improvisadas rebosaban de concurrentes.

Las iluminaciones del Real resultaron aún más lucidas que el día anterior.

Subieron primeramente al tablado varias payesas del llano, las que alternaron con los «cossis» de Alaró y de Algaida, que son los más antiguos de la isla, y los «indios» de Manacor, los cuales, con sus típicas danzas distrajerón a la concurrencia. Es más, pero una curiosidad que un espectáculo. Todos fueron ap audidos.

La gente celebró con muestras de agrado lo bien trajeros y correctos que se presentaron estas comparsas. Fué un desengueño, podemos decir, agradables por ser materia que frecuentemente está abonada a lo extravagante y chavacano. Los elogios fueron justos.

A intervalos se dispararon en gran cantidad, fuegos de artificio de la Pirotecnia Espinós, de Reus, los cuales fueron muy elogiados por la concurrencia. Algunos de ellos eran de mucho efecto y dejaron excelente impresión.

Pero el número que era esperado con impaciencia era la traca que remató los festejos de ayer. A las once y media, después de pasar los concu-

rentes agradable rato, se le prendió fuego, empezando el desfile precipitado de la gente que bajo ella se había colocado, huyendo en despavida y pintoresca retirada del atronador chisporroteo que avanzaba rápidamente, dejando en pos densa nube de humo. Terminó la traca con una serie de fuertes detonaciones y una bomba final con cuyo estampido terminó la fiesta de ayer, que dejó placentera impresión en los ánimos de los concurrentes algo decaídos, por lo sucedido anteaayer.

Esta vez acertó la Comisión, pues muy pocos bachs, ó ninguno, se usaron en la organización del festejo de anoche. Los miembros de la Comisión de Ferias y Fiestas se multiplicaban para cuidar del orden en los servicios para mayor comodidad del público. Fué para éste una acción de desagravio y hemos de trocar hoy en elogios las censuras que merecieron por el festival de anteañoche.

A pesar de la aglomeración grandísima de gente, el orden no se alteró en lo más mínimo, ni se registró el menor incidente desagradable.

El Festival ciclista

Anoche se repitió el desfile de bicicletas adornadas que el domingo no pudo celebrarse con regularidad.

Se adjudicaron los siguientes premios:

- Primer premio «El vapor», de Gaspar Font.
- Segundos premios «Una cesta de flores», de Francisco Car.
- «Una cesta», de Virgilio Caubet.
- «Una cañón», de Agustín Munué.
- Terceros premios «Submarino», de Miguel Aguiló.
- «Guirnalda de rosas blancas», de Antonio Segurs.

Cuarto premio «Triángulos de rosas», de José Cañaly.

El Jurado no ha adjudicado un tercero y un cuarto premio.

Hipódromo

Esta tarde se celebrará la inauguración del hipódromo de «Son Maciá» cuyas carreras es de esperar estarán sumamente concurradas a juzgar por el número de entradas despachadas. Aconsejamos a los que han de concurrir a dicho espectáculo para evitarles las molestias que una aglomeración pueda ocasionarles, procuren ir provistos de las correspondientes entradas aprovechando la expendición que tendrá lugar hasta la 1 de la tarde en el Cafe Mahones, Plaza Mayor.

El tren para el servicio del Hipódromo sale de Palma a las 15'45, cuyo regreso será después de celebradas las carreras.

En la Plaza de Toros estaban ayer mañana trabajando varios albañiles y carpinteros para reparar los desperfectos producidos en la corrida de anteaayer. Se ha hecho desaparecer la contrabarrera.

Para el festival de esta tarde se levantaba un tablado y se ultimaban los detalles.

Programa para mañana

A las 10 de la mañana.—Tendrá lugar en el Teatro Lírico la segunda conferencia literaria.

A las cuatro y media de la tarde.—Darán comienzo las regatas marítimas que tiene anunciadas para estas ferias y fiestas el Real Club de Regatas.

A las ocho de la noche.—Iluminación marítima y disparo de un castillo de fuegos artificiales en la bahía, por el pirotécnico de Valencia don Antonio Rosselló.

Lotería de Ferias y Fiestas

Madrid 10 a las 11'15

(Urgente)

Se ha verificado el sorteo de la Lotería nacional en combinación con la de Ferias y Fiestas.

Han sido premiados los siguientes números:

Con 25.000 pesetas el número 7.539.

Con 10.000 pesetas el número 10.692.

Con 5.500 pesetas, el número 15.793.
 Con 600 pesetas los números 6.302, 13.745, 10.690, 7.998, 5.907, 10 mil 874, 2007, 15.669, 13.092, 7.806, 9.788, 14.925 y 12.671.

Dos aproximaciones de 300 pesetas para los núms. 7.538 y 7.540.
 Dos aproximaciones de 250 pesetas para los núms. 10.691 y 10.693.
 Dos aproximaciones de 180 pesetas para los números 15.792 y 15.794.

Con 60 pesetas
Decena
 32, 42, 66, 77, 96.

Centena
 517, 582, 827, 998, 551, 207, 570, 924, 932, 910, 550, 171, 298, 919, 999, 458, 395, 267, 117, 231, 870, 304, 464, 259, 308, 201, 587, 511, 716, 776, 189, 487, 247, 907, 667, 727, 700, 365, 119, 951, 533, 445, 695, 160, 796, 751, 823, 724, 524, 245, 134, 779, 838, 202, 174, 953.

Mil
 891, 701, 173, 329, 288, 454, 923, 528, 832, 804, 297, 877, 596, 709, 463, 064, 016, 912, 644, 343, 356, 445, 234, 452, 667, 845, 755, 793, 449, 641, 823, 606, 815, 785, 380, 863, 726, 866, 014, 527, 090, 834, 565, 634, 768, 122, 829, 770, 518, 678, 816.

Dos mil
 492, 142, 357, 380, 345, 208, 175, 368, 062, 765, 601, 671, 155, 607, 792, 040, 241, 293, 242, 635, 885, 043, 204, 870, 698, 448, 559, 919, 877, 813, 970, 827, 091, 149, 753, 076, 568, 923, 111, 203, 108, 407, 983, 932, 254, 9.3, 370.

Tres mil
 110, 974, 649, 041, 288, 020, 064, 864, 332, 434, 119, 692, 808, 021, 541, 235, 397, 225, 945, 162, 920, 994, 892, 455, 755, 204, 141, 358, 470, 370, 584, 493, 524, 432, 415, 744, 505, 973, 677, 880, 445, 890, 242, 742, 414.

Cuatro mil
 141, 042, 859, 349, 826, 491, 782, 887, 923, 942, 428, 898, 401, 556, 477, 332, 134, 905, 468, 601, 985, 274, 223, 582, 498, 505, 910, 329, 433, 709, 231, 185, 576, 784, 801, 443, 629, 560, 330, 519, 993, 376, 930, 067, 178, 777, 838, 111, 038, 691, 675, 627.

Cinco mil
 964, 609, 294, 622, 445, 909, 234, 121, 935, 193, 869, 067, 466, 267, 416, 819, 242, 940, 301, 072, 471, 382, 618, 402, 058, 705, 333, 761, 150, 246, 219, 295, 162, 693, 264, 385, 765, 319, 999, 550, 786, 341, 369, 794, 621, 481, 605.

seis mil
 823, 481, 720, 695, 442, 499, 524, 891, 387, 493, 405, 664, 078, 441, 841, 032, 620, 372, 598, 991, 635, 345, 121, 274, 362, 561, 147, 171, 958, 685, 031, 707, 393, 484, 390, 743, 162, 944, 656, 251, 392, 637, 394, 901, 068, 833, 026, 777.

siete mil
 499, 907, 721, 975, 839, 631, 910, 943, 029, 689, 755, 085, 069, 590, 294, 559, 076, 209, 978, 055, 505, 117, 874, 159, 704, 853, 901, 121, 201, 288, 431, 768, 444, 079, 810, 479, 632, 158, 164, 496, 006, 314, 182, 605, 717, 613, 053, 623, 495, 113.

Ocho mil
 586, 620, 547, 527, 730, 482, 563, 108, 121, 994, 767, 043, 272, 044, 395, 709, 453, 602, 022, 179, 723, 543, 379, 685, 712, 164, 166, 557, 680, 813, 826, 694, 625, 305, 752, 328, 654, 679, 451, 713, 163, 472, 235, 339, 366, 499, 835.

Nueve mil
 983, 994, 237, 246, 021, 144, 507, 856, 414, 059, 383, 355, 746, 199, 532, 070, 413, 086, 927, 173, 032, 695, 106, 726, 575, 254, 711, 952, 426, 217, 253, 668, 968, 820, 474, 581, 096, 031, 460, 434, 317, 365, 292, 402, 240.

Diez mil
 909, 295, 702, 901, 449, 838, 561, 372, 797, 247, 643, 551, 329, 393, 257, 745, 543, 860, 640, 026, 429, 997, 605, 712, 937, 948, 877, 331, 643, 747, 087, 649, 065, 001, 492, 852, 785, 256, 353, 460, 893, 302, 370, 190, 254, 250, 951, 826, 226, 739, 329, 868, 028, 443, 537, 860, 586, 401, 951.

Once mil
 646, 067, 592, 844, 563, 149, 759, 951, 798, 492, 677, 047, 807, 987, 249, 375, 443, 504, 083, 773, 589, 231, 433, 770, 713, 283, 873, 893, 077, 947, 902, 804, 051, 898, 400, 340, 943, 272, 896, 124, 729, 928, 280.

Doce mil
 526, 494, 908, 799, 851, 071, 401,

222, 061, 454, 039, 698, 195, 023, 598, 754, 955, 142, 834, 984, 729, 778, 656, 706, 768, 899, 122, 825, 571, 564, 781, 517, 218, 397, 843, 694, 257, 126, 473, 469, 986, 761, 727, 690, 946, 393, 437.
Trece mil
 304, 891, 219, 210, 451, 145, 903, 705, 026, 550, 377, 299, 307, 259, 965, 950, 376, 436, 450, 333, 235, 211, 232, 976, 480, 144, 190, 679, 580, 401, 065, 417, 502, 049, 221, 827, 677, 083, 553, 714, 102, 108, 887, 591, 629, 041, 411, 055.

Catorce mil
 586, 112, 772, 012, 923, 534, 950, 875, 270, 024, 716, 785, 743, 786, 694, 104, 864, 608, 252, 315, 966, 831, 297, 268, 664, 025, 523, 557, 566, 804, 430, 160, 917, 841, 971, 673, 843, 152.
Quince mil
 720, 603, 833, 215, 335, 277, 063, 919, 298, 546, 701, 252, 274, 307, 340, 706, 983, 033, 481, 452, 512, 217, 597, 616, 937, 854, 608, 576, 845, 568, 378, 671, 744, 100, 402, 125, 289, 229, 123, 208, 410, 896, 488, 997, 965, 840, 602, 420, 189, 284.

La desgracia de ayer
 Serían poco más ó menos las tres y media de la tarde de ayer, cuando ocurrió en la calle de San Miguel la siguiente lamentable desgracia.
 Transitaba por la citada calle, una mujer anciana, la que se proponía embocar la calle de Camposanto, pero al intentar resbaló cayéndose al suelo.
 En aquel preciso momento pasó un carruaje, cuyo conductor á pesar de su esfuerzo no pudo parar las caballerías pasándole una de las ruedas por encima de ambas piernas.
 Varios transeuntes que presenciaron el hecho, corrieron en auxilio de la desgraciada mujer, prodigándole los primeros cuidados.
 Algunos momentos después, acertó á pasar el socio de la Cruz Roja, don Pablo Cabot, quien ayudado de dos individuos de la guardia municipal condujo á la referida mujer al dispensario, donde fué curada por el médico de guardia señor Piffa.
 Dicha mujer dijo llamarse Gertrudis Fuster y Fuster, de 73 años de edad, natural de Palma.

Audiencia
 Causa por lesiones
 Ayer se sentó en el banquillo de los acusados Felipe Xamena; por el delito de lesiones producidas á Juan Planas, cuyo hecho se perpetró en el término municipal de Liubi, el día 11 de Enero último.
 El abogado fiscal don Antonio Astray pidió para el procesado la multa de 125 pesetas, más las costas y accesorias.
 La defensa, ocupada por el abogado señor Font y Sbert, solicitó la absolución de su patrocinado.
 Concluso el juicio para sentencia.
 Sentencia
 Esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa seguida contra María Cerdá Truyol y nueve más, sobre juego prohibido, y por ella se absuelve á los procesados.
 Señalamientos
 Esta mañana se verá en juicio oral, la causa seguida por este Juzgado, contra Vicente Mayans, por el delito de hurto. El abogado defensor será don Antonio Rosselló y Gómez.
 —Para el día 13 está señalado el juicio de la causa, también de este Juzgado, seguida contra Antonio Homar Santamaría, el cual estará defendido por el letrado don Francisco Martorell.
 —El día 14 tendrá efecto la vista en juicio oral de la causa instruida por el mismo Juzgado, contra Guillermo Miserol Ferrer, acusado de hurto. Le defenderá el abogado don Antonio Llompart.
 En dichas causas sostendrá la acusación el abogado fiscal don Antonio Astray.

La presidencia de la Cámara de Comercio
 A las once de la mañana, como estaba anunciado, se reunió la Junta Directiva de la Cámara para tomar algunos acuerdos inherentes á su cargo en sesión previa á la Junta general convocada también para ayer con objeto de proceder á la elección de los cargos de Presidente y Secretario.
 Nosotros hablamos interrogado á varios socios acerca de las impresiones, manifestándonos que no había entre los electores dualidad ni divergencia alguna de criterio, por la designación de candidatos.
 La elección se verificó á las 12 y

15 minutos, proponiendo don Ricardo Roca á don Enrique Alzamora, el cual fué elegido por aclamación de todos los presentes, Presidente de la Cámara de Comercio de Palma.
 Después se procedió al nombramiento de Secretario, quedando elegido don José Esteve, que ocupaba el de Vice secretario.
 Sabemos que el señor Alzamora ha aceptado la presidencia de la Cámara. Les felicitamos de todas veras.

Del Ejército
 Material de Ingenieros.—Ha sido aprobado el presupuesto de 1.500 pesetas para los fondos del material de Ingenieros de la plaza de Mahon.
 Reemplazo.—Se ha dispuesto que continúe en situación de reemplazo al primer teniente de Infantería don Mateo Bosch Sansó.
 Clasificaciones.—Han sido declaradas aptos para el ascenso los segundos tenientes de Infantería del Regimiento de Baleares número 1, don José Masaret Boltrán, don Antonio Frau Mateu, don Miguel Cabot Vidal, don Rafael Perelló Cerdá, don Manuel Coll, don Jaime Soler Ferrer y don Rafael Laci.

Un incendio
 Nos escriben de Selva dándonos cuenta de un incendio ocurrido en el monte comunal de Caimari y punto denominado «Cavall Bernat» quemándose una extensión de terreno de unos 200 metros.
 Inmediatamente salieron para el indicado punto varias parejas de la guardia civil y varios vecinos quienes lograron dominar el fuego á los pocos momentos.
 Los daños causados son por fortuna de escasa importancia no ocurriendo ninguna desgracia personal.
 Véase nuestra segunda edición de ayer.

Telegramas
 (De nuestro corresponsal particular)
Viaje. El pintor Zuluaga
 Madrid 9 á las 19'20
 Este mes saldrá el señor Maura para Bélgica con objeto de ver á dos hijos suyos que se educan en aquella población.
 París.—El *Figaro Ilustrado* dedica el número de este mes al pintor español señor Zuluaga.
 Publica además de un retrato, su biografía y reproduce 27 cuadros representando tipos y costumbres españolas.

Corrida de toros inaugural
 Madrid 9 á las 22'10
 La plaza estaba atestada de gente, viéndose muchos franceses.
 Los espadas brindaron los toros al Rey y á los Príncipes de Mónaco y Asturias.

Intoxicados. Excitación
 Madrid 9 á las 22'40
 Hoy ha habido catorce personas intoxicadas por la leche; tres de ellas están gravemente enfermas.
 El vendedor de la leche ha sido detenido.
 Cádiz.—Continúa la excitación en San Fernando en vista de la negativa del gobierno en conceder los créditos para los arsenales.
 Han llegado cuarenta guardias civiles.
 El Ayuntamiento en masa ha presentado la dimisión.

Aviso de expulsión
 Madrid 9 á las 20'10
 Viena.—Asegúrase que M. Perra Todorowitch director de un periódico favorable al difunto Rey Alejandro de Serbia, que se había establecido en Viena, después de los sangrientos sucesos, acaba de recibir un aviso de la policía vienesa, invitándole á salir de Austria.

Terremoto
 Madrid 10 á las 10
 Lisboa.—Anoche á las diez se

dejó sentir un violento temblor de tierra que duró unos diez segundos, causando gran pánico en la población.
 A consecuencia de la terrible conmoción que sufrieron los edificios hay algunos que han padecido notables desperfectos.

Meeting
 Madrid 10 á las 10'15
 En el meeting celebrado en Sevilla por la «Juventud escolar republicana» el presidente Sr. Montes Sierra reasumió su discurso recomendando la lucha para las próximas elecciones municipales.

Lotería nacional
 Madrid 10 á las 11'15
 11'20
 En el sorteo celebrado hoy en

Madrid han salido premiados los números siguientes:
 Con 250.000, pesetas el número 7.539 despachado en Haro.
 Con 100.000 pesetas, el número 10.692 despachado en Madrid.
 Con 15.000 pesetas, el número 15.793 despachado en Valencia.
 Con 6.000 pesetas los números 6.302 en INCA, el 13.745 en Cartagena, el 10.690 en Madrid, el 7.998 en Almería, el 5.907 en Madrid, el 10.874 en Valladolid, el 2.007 en Gijón, el 15.669 en Sueca, el 13.092 en Barcelona, el 7.806 en Granada, el 9.788 en Barcelona, el 14.925 en Bilbao y el 12.671 en Madrid.
 Mencheta

Ultimas noticias
Telegramas

(De nuestro servicio particular)
Un crédito.—Los presupuestos
 Madrid 10 á las 19'45
 Ha pasado á informe del Consejo de Estado, con carácter de urgente, el expediente relativo al crédito que debe concederse al Arsenal de la Carraca.
 Entre los señores Villaverde y los ministros de Hacienda, Guerra y Marina, reina el más perfecto acuerdo en la cuestión de los presupuestos.
 Habrá alguna reducción sobre los presentados á las Cortes, pero en la distribución resultarán mejor adaptados á los servicios.

Contra la república.—Noticia desmentida.
 Madrid 9 á las 19'50
 El señor Villaverde ha insistido en que se prohibirá en absoluto el que se den vivas á la república.
 Además ha desmentido el rumor circulado acerca del supuesto viaje de S. M. el Rey á Santiago, diciendo que no piensa salir de San Sebastián.

De paseo.—Almuerzo
 Madrid 10 á las 20
 San Sebastián.—S. M. el Rey, los príncipes de Asturias, la condesa de Mirasol y el ministro de Estado, salieron á alta mar á bordo del *Princesa Alicia*, presenciando la pesca y los ejercicios de medición de la profundidad del mar.
 El Príncipe de Monaco almorzará mañana con S. M.

Las elecciones municipales.—Proceso.
 Madrid 10 á las 20'30
 La fecha en que han de celebrarse las elecciones municipales quedará determinada en uno de los próximos Consejos.
 En el proceso instruido con motivo de la desgracia ocurrida en un tranvía eléctrico, el Inspector Municipal ha declarado, que el alambre que la originó estaba oxidado.

El proceso Umbert
 Madrid 10 á las 20'40
 París.—Se ha reanudado la vista del proceso instruido contra la familia Humbert.
 La procesada Teresa Humbert interrumpe frecuentemente al señor Fiscal, cuando interroga á los demás procesados.
 Sus palabras causan risas y murmullos en el público.

Declaración de García Alix
 Madrid 10 á las 21'10
 El señor García Alix ha declarado que es completamente falso que exista coalición alguna monárquica para las futuras elecciones municipales.

Lo único que existe, es una inteligencia entre los monárquicos para ir contra los republicanos, pero recabando cada partido la libertad para la designación de los candidatos.

Coacciones.—Altercados
 Madrid 10 á las 21'35
 Continúan haciéndose algunas coacciones que dan lugar á frecuentes altercados.
 Bilbao.—En la romería de Begona, ocurrió una reyerta entre varios jóvenes, formándose dos bandos.
 Entre los romeristas se originó gran confusión, refugiándose algunos en la iglesia.
 Han resultado pisoteadas varias mujeres.
 Hay además varios heridos.
 La benemérita restableció el orden haciendo algunas detenciones.

Una opinión
 Madrid 10 á las 22'15
 El señor León Marino opina que los liberales no deben aliarse con los conservadores en las próximas elecciones.
 Se funda para ello, en que en el caso de que los republicanos salieran victoriosos, no sería posible que los liberales sustituyeran á los conservadores, pues la derrota sería común.

Las reformas de Hacienda.—Una disposición.—Creencias.
 Madrid 10 á las 23
 A fines de la semana próxima se enviarán á San Sebastián los decretos sobre las reformas de Hacienda.
 En ellas se organiza la subsecretaría formando cinco secciones.

El señor Gasset ha publicado una Real orden, encaminada á evitar los peligros que ofrecen los cables eléctricos.
 Como el Tribunal Supremo se muestra contrario al recurso interpuesto por Cecilia Aznar, créese que la sentencia se ejecutará á fines del mes actual.
 Federico Umbert ha declarado que no se ocupaba en negocio alguno.

Roman se ha defendido con gran desenvoltura regocijando al público,
 Mencheta.

«Petróleo Sansón, Tintura Sansón, Antiséptico Sansón», productos únicos para la conservación y regeneración del pelo y barba.
CASA DE RECREO
 Para principios de Septiembre se desea adquirir una buena casa de recreo con jardín. Informarán en el Grand Hotel.
0'95 CENT. PTA.
 un litro Moscatel Extra.
LA VIÑA
 53 Unión 53

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos

La recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-cóstrálgico; «cura» el 98 por 100 de

los enfermos del «estómago e intestinos», aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos «Cura» el dolor de estoma-

go, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las «cura» porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición

completa «Cura» el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales medicinales y en sustitución de ellas y de los licóres de medicina. Debilidad segura en los catarrros

intestinales de los niños. No sólo «cura», sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **Stomaxil**; marca de fábrica registrada De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Servicio semanal y directo entre Palma, Marsella y Argel

Salidas para Argel, los miércoles a las dos de la tarde. Salidas para Marsella, los sábados al medio día. El vapor francés



BASTIAIS

AVISO A LOS SEÑORES CARGADORES

La carga para Marsella se admitirá los viernes la que se envía los sábados, deberá estar sobre el muelle de embarque antes de las diez de la mañana.

Los cargadores recibirán antes de enviar sus generos al muelle la papeleta de admisión.

Los gastos que ocasiona la mercancía pasadas cuarenta y ocho horas de su descarga, serán de cuenta de los receptores.

Pasajeros. Deberán estar á bordo una hora antes de la fijada para la salida.

Para más informes dirigirse á la Agencia del vapor, Monjas, 14

NOTA.—Con motivo de las próxima Ferias y Fiestas, se harán grandes rebajas en los precios de pasaje de ida y vuelta entre Argel, Marsella y Palma.

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

Línea de Venezuela-Colombia.—El 11 de Agosto saldrá de Barcelona y el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Montevideo», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Caracas, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macurís, con trasbordo en Habana.

También se admite carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Caracas.

Línea de Cuba y Méjico.—El día 16 de Agosto saldrá de Bilbao el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor «Ciudad de Cádiz», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costaferme y Pacífico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor «Buenos Aires», directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de Filipinas.—El día 15 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor «Antonio Lopez», directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor «Reina María Cristina», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Sbro. de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor «San Francisco», para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes, acídase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado:

En los «herpes», así internos como externos; en las «llagas, granos, úlceras, manchas, etc.»; en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarrros pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrófulas» y «anemia»; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 8 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 3 y Centro Farmacéutico.

LAS COLUMNAS

FERRETERIA Y DROGUERIA DE OBRADOR Y CASASNOVAS

—Santo Domingo 22 y 24.—Palma de Mallorca—

Batería de cocinas, estufas, escenas económicas y demás objetos de calefacción water-closet, bombas, ferreteria en general, gran surtido en droguería, etc. etc.

Todo a precios excesivamente económico

NOTA.—Esta casa cuenta con operarios inteligentes para el montaje y reparación de cuantos aparatos se le encarguen.

“LA POLAR”

Sociedad Anónima de Seguros BILBAO

CAPITAL SOCIAL: 100.000.000 DE PESETAS

Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas. Administrador Depositario: El Banco de Bilbao. Ninguna Compañía en el Mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas.

Seguros sobre la vida y mixtos á prima fija, con participación en los beneficios.

Rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Capitales diferidos. Seguros contra incendios.—De Transportes—y sobre Valores

Agencia General (Rama de Vida) para la provincia de Balears, Plaza del Mercado, núm. 7, Palma de Mallorca.



1832-1900 Después de casi tres Cuartos de Siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios de

ZARZAPARRILLA Y PÍLDORAS DE BRISTOL

siguen produciendo cada día las mismas sorprendentes curaciones que les han valido su universal y bien sentada fama. Y en verdad no existe remedio igual para el tratamiento de

LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL Y LA SANGRE.

Son infalibles para limpiar la Sangre y los Humores y curan el Reumatismo, las Herpes y todo desarreglo del Hígado, el Estómago y los Intestinos.

BÚSQUESE SIEMPRE LA “MARCA INDUSTRIAL” DE

LANMAN & KEMP, New York,

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD.

Vapores Transatlánticos de Pinillos IZQUIERDO Y COMPANIA

El día 16 de Agosto saldrá el vapor



Martin Saenz

Para Canarias, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas, Cienfuegos y New-Orleans.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. También la admiten para New-York con trasbordo en la Habana, dando conocimiento directo.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Martínez y Planas, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen con sujeción la carga que tengan que embarcar para reservarlas en el buque.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

DEL DOCTOR PADRU

Remedio segurísimo para la curación de los escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

Cincuenta años de éxito

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

NO MAS CASPES NI CANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Buque en venta

Se halla en venta el bergantín goleta URBANA, de 153 toneladas, de registro, matrícula de Palma.

Para informes dirigirse á don Antonio Vaquer, Lenjeta, 17, tienda.

MOLINO

Se vende uno de madera propio para sacar agua.

Informará: Antonio Ramis Cerdá, Puente de San Antonio, Extramuros, Lstra. A.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio decenal y directo

entre Palma y Marsella

Vapores

BELLVER.—CATALUÑA.—BALEAR.—ISLEÑA.—LULIU

Itinerario del mes de Agosto

Salidas de Palma para Sóller-Marsella días 5, 14 y 25.

Salidas de Marsella para Sóller-Palma, días 9, 18 y 29.

Para informes y despacho:

En Palma, Oficinas de la Isleña Marítima

En Sóller, Don Ramón Col.

En Marsella, Sres. Mayol, Brunet y C., República 13.

El Naviero Director, S. Simó.

Instituto Español

Seguros sobre enfermedades

[DOMICILIADO EN BARCELONA PLAZA UNIVERSIDAD 2

Capital de Garantía 150.000 ptas. Movimiento anual de fondos 500.000 ptas

Cuenta corriente con el Banco de España, Banco de Barcelona y Crédito Liónais.

Contiene 300 sucursales en España con un total de

42.000 ASOCIADOS

Pueden asegurarse para sus enfermedades y para la invalidez, hombres y mujeres desde 12 á 64 años, mientras al ingresar disfruten de perfecta salud.

Pagando la prima mensual de una peseta y diez céntimos, se tiene derecho á tres pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y dos en la de Cirugía menor.

Pagando dos pesetas y diez céntimos, se cobran cinco pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y cuatro á las de Cirugía menor.

Pagando cinco pesetas y quince céntimos, se cobran diez pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y siete en la de Cirugía menor.

Pagando 60 céntimos los que no pasan de 40 años, y setenta céntimos los que pasan de dicha edad, el asegurado tiene derecho á una peseta y cincuenta céntimos diarios en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y á una en las de Cirugía menor.

Los que al efectuar el seguro tengan 40 años pagarán veinticinco céntimos más cada mes si su seguro es de una ó dos pesetas mensuales, y cincuenta céntimos si es cinco pesetas.

Los imposibilitados cobran: una peseta diaria en los seguros de peseta al mes; una peseta y cincuenta céntimos los de dos, y dos pesetas diarias los de cinco pesetas mensuales. Los que pagan 60 ó 70 céntimos, cobran en la invalidez cincuenta céntimos diarios.

En caso de defunción el Instituto paga, según su Reglamento, ochenta pesetas si el seguro es de cinco pesetas; cuarenta si es de dos; veinticinco si es de una y doce pesetas cincuenta céntimos cuando es de 60 á 70 céntimos.

Médico en Palma, Serifiá, 27, Doctor don Jaime Font y Monteros.—Representante D. Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia, 10, Bajos.—Agente D. Juan Manera, calle de San Martín, 27, Entresuelo.

Más pelo blanco

Tiatura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

TIENDA DE ATAQUES

DE JOSÉ LLORET

Calle de La Unión 31.—(Entre el Mercado y el Borne)

Esta casa se encarga de todo lo necesario después de una defunción. Cuenta con personal tanto para vestir como para repartir esquelas mortuorias.

PRONTITUD EN EL SERVICIO

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner.